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ЧЁРНЫЙ ИЮЛЬ
— Евгений Алексеевич, в июле на Рос-

сию буквально обрушилась череда 

страшных автомобильных аварий, в ко-

торых погибли десятки наших сограж-

дан. Трагедии произошли в Новосибир-

ской и Ростовской областях, в Москве и 

Дагестане... По выражению спикера Со-

вета Федерации Сергея Миронова, это 

были черные дни России. А какой была 

обстановка на дорогах нашей области?

— Должен сказать, что, к сожалению, Ор-
ловская область не стала исключением. За 
31 день июля у нас погибли 32 человека. А 
за полгода — с января по июнь — 75. Это го-
ворит о том, что произошел просто провал 
в системе обеспечения безопасности до-
рожного движения, то есть все наши усилия 

по стабилизации ситуации на дорогах све-
лись на нет.

Вообще на сегодня, если считать с нача-
ла года, в  Орловской области произошло 
815 автоаварий, в которых 108 человек по-
гибли, 1064 — были ранены. Каковы причи-
ны?  Прежде всего, это пренебрежение 
нормами безопасности со стороны участ-
ников движения — как водителей, так и пе-
шеходов. Водители у нас, как правило, по-
прежнему продолжают выезжать на встреч-
ную полосу движения, превышают ско-
рость, управляют автомобилем в состоянии 
опьянения. Только по этой — последней — 
причине произошло 63 ДТП. Это почти 
10 процентов от общего количества. Я счи-
таю, это много. 

(Окончание на 2-й стр.)

МИРОВОЙ УСПЕХ 
ОРЛОВСКОГО 
ВЕЛОСИПЕДИСТА

На проходящем в Москве 

чемпионате мира по вело-

спорту среди юниоров 

орловец Николай Журкин 

завоевал для России 

золотую медаль.

На третий день соревнований, 
13 августа, на велотреке Крылат-
ском наш земляк стал первым в 
гите на 1000 м, опередив на мгно-
вения соперников из Польши и 
Италии.

Чемпионский заезд (гонка со-
стоит из трех кругов) Николай на-
чал с небыстрого старта, однако 
сумел справиться с непростой 
ситуацией и, на последнем круге 
показав отличное время, по праву 
стал первым.

С победой учащегося Орлов-
ского спортивного техникума в 
телефонном разговоре поздра-
вил губернатор нашей области 
А.П. Козлов. Александр Петрович 
выразил надежду на то, что этот 
триумф станет не последним в 
карьере Николая, пожелал 

чемпиону дальнейших успехов и 
ярких побед как в российских, 
так и международных состязани-
ях.

Эту победу Н. Журкина по 
праву разделил его тренер 
А.А. Афонин.

ПРИЗЫВНИКОВ 
СТАНЕТ БОЛЬШЕ

В военкоматах Орловской 

области началась подго-

товка к осеннему призыву.

Этой осенью в  Вооруженные 
силы из Орловской области 
должны быть призваны две 
тысячи новобранцев — такой 
наряд пришел из Генерального 
штаба. По сравнению с весенним 
призывом в осенний будет 
призвано  на триста орловцев  
больше.  

— Ввиду того, что сократилось 
количество отсрочек, мы должны 
успешно справиться с этой 
задачей, — сказал исполняющий 
обязанности военного комиссара 
Орловской области полковник 
А.Ю. Бояров. — Кроме того, 
растет престиж службы в Воору-
женных силах, и войска смогут 
пополнить орловцы, желающие 
служить по контракту. 

НОВЫЙ 
КОНКУРС 
ДЛЯ СМИ

МЧС России объявило о 

начале первого Всерос-

сийского конкурса журна-

листских работ на тему 

безопасности и спасения 

людей «Созвездие Муже-

ства».

Конкурс проводится с целью 
доведения до широкой общест-
венности информации о труде 
спасателей и пожарных, о 
примерах мужества и героизма 
сотрудников МЧС и населения в 
условиях чрезвычайных ситуаций 
и ликвидации их последствий, 
пропаганды культуры безопасно-
сти жизнедеятельности граждан, 
направленной на снижение 
количества чрезвычайных 
ситуаций. 

Для участия в конкурсе 
принимаются  теле- и радиопро-
граммы, репортажи и  интервью, 
материалы печатных и электрон-
ных средств массовой информа-
ции, опубликованные в период с 
1 января по 10 октября 2009 г., а 
также фотографии.

Работы принимаются до 
1 октября в отделе пропаганды и 
связи с общественностью 
Главного управления МЧС 
России по Орловской области.

Победители будут награждены 
дипломами министра МЧС 
России С.К. Шойгу и призами, 
приглашены на торжественную 
церемонию подведения итогов.

АВГУСТОВСКИЙ 
ПЕДСОВЕТ

Орловская городская 

педагогическая конферен-

ция «Основные направле-

ния реализации нацио-

нальной образовательной 

инициативы «Наша новая 

школа», организованная 

городским управлением 

образования, пройдет 

26 августа в муниципаль-

ном лицее № 1 г. Орла.

Участие в «большом августов-
ском педсовете», который 
традиционно проходит за неделю 
до начала нового учебного года, 
примут руководители образова-
тельных учреждений и городских 
методических объединений, 
учителя, воспитатели, педагоги 

дополнительного образования, 
ветераны педагогического труда. 
С основным докладом выступит 
начальник управления образова-
ния г. Орла А.В. Шатохин.

На конференцию приглашены 
руководители администрации 
города, депутаты Орловского 
городского и областного Советов 
народных  депутатов, руковод-
ство департамента образования, 
культуры и спорта Орловской 
области и областного управле-
ния образования и молодежной 
политики, представители город-
ского и областного профессио-
нальных союзов  работников 
образования и науки.

На конференции будут рабо-
тать тематические выставки 
«Реализация приоритетного 
национального проекта «Образо-
вание», «Муниципальная система 
образования в цифрах и фактах»,  
«Талантливая молодежь»,  
«Успехи и достижения». 

В рамках подготовки к педаго-
гической конференции с 19 по 21 
августа  на  сайте муниципальной 
общеобразовательной средней 
школы № 27  www.school 27.orel.ru  
пройдет городской открытый 
интернет-педсовет.

Информагентство 
«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

Озимая сурепица — пока еще новая 
для орловских сельхозтоваропроизводи-
телей культура, но уже получила прописку 
на полях ряда соседних регионов (Липец-
кая, Курская области). Научные и произ-
водственные испытания, а также расши-
ряющееся промышленное производство 
демонстрируют ее приоритет как озимой 
культуры перед  другими видами маслич-
ных, поэтому уже на 
первом этапе воз-
делывания под су-
репицу отводятся 
значительные пло-
щади, включающие 
и собственные уча-
стки семенного раз-
множения.

Тысяча гектаров 
вновь введенных в 
сельхозоборот зе-
мель (эти земли не 
знали плуга более 
десятка лет) отведе-
на под эту культуру в 
ООО «Кромское»,  созданного под эгидой 
«Орел-Агро-Инвеста» на территории 
Кромского района. Когда мы приехали в 
хозяйство, свыше половины этих площа-
дей  было уже засеяно сурепицей.  Два 
мощных трактора-красавца бороздили од-
но из полей. На первом «Бюллере», сагре-
гатированном с 12-метровым культивато-
ром, последнюю предпосевную обработку 
почвы вел Ю.В. Федин (на верхнем сним-
ке) — один из лучших  механизаторов 
сельхозпредприятия с более чем 20-лет-
ним стажем работы в сельхозпроизводс-
тве.  Главный агроном ООО «Орел-Агро-
Инвест» А.Н. Данилов и директор ООО 
«Кром ское» Л.Н. Ушаков (на снимке) дали 
высокую оценку качеству подготовки поч-
вы. Кстати, только в нынешнем сезоне 

Ю.В. Федин подготовил к посевной уже 
более трех тысяч гектаров пашни.

Следом на хорошей скорости двигался 
еще один «Бюллер» со столь же широкоза-
хватной пневматической сеялкой. Под 
контролем компьютера семена ложились 
в почву строго на заданную глубину, на 
нужном расстоянии друг от друга и сразу 
же прикатывались входящими в посевной 
комплекс катками.

— В день засеваю до 130 гектаров, — 
рассказывает механизатор В.В. Козлов. — 
В выходные думаю сев сурепицы полно-
стью завершить, а там и  сев озимых зер-
новых начнем, так что без работы не оста-
немся. 

— Семена сурепицы приобрели непо-
средственно в институте рапса, взяли на 

размножение элиту и суперэлиту самых 
перспективных сортов, — дополняет рас-
сказ механизатора А.Н. Данилов. — В эти 
дни сев сурепицы ведем сразу в четырех 
агроинвестовских сельхозпредприятиях, 
уже посеяли более половины из заплани-
рованных 4,2 тысячи гектаров. В ближай-
шие два-три дня  посевная озимых мас-
личных культур будет завершена.

В нынешнем году мы имеем в посевах 
свыше 6,6 тысячи гектаров рапса.  Вчера, 
то есть в пятницу, приступили к их уборке. 
Урожай выращен хороший, в разрезе под-

разделений рассчитываем намолотить в 
среднем от 15 до 20 и более центнеров 
маслосемян с каждого гектара.

В 2010 году с учетом озимого сева пла-
нируем иметь в сельхозобороте не менее 
14 тысяч гектаров рапса, или увеличить 
площадь возделывания масличных более 
чем в два раза. Предусмотрено также 
строительство собственного элеватора и 
завода по переработке маслосемян. 

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Кромской район.

Говорят, гибель одного человека — трагедия, гибель многих — 

статистика. За последние месяцы на дорогах Орловской области 

погибли десятки человек. Поистине трагическая статистика. Почему 

происходят трагедии на наших дорогах? Возможно ли изменить 

страшную ситуацию? Что делать, чтобы в столкновениях и под 

колесами автомобилей не гибли наши дети, наши близкие? Обо 

всем этом мы беседуем с начальником отдела организационно-

аналитической работы и пропаганды безопасности дорожного 

движения УГИБДД УВД по Орловской области Евгением 

Алексеевичем ЛЯШЕНКО.

ЗАБОТЫ СЕЛЬСКИЕ

Стартовал сев озимых

— Жатва зерновых 
культур в сельхозоргани-
зациях области вступила 
в завершающую стадию. 
На 15 августа обмолоче-
но уже три четверти объ-
ема всех площадей. Ва-
ловой намолот составил 
2 миллиона 31 тысячу 
тонн зерна при средней 
урожайности около 
35 центнеров с гектара. 
Близки к полному завер-
шению уборки озимых и 
ранних яровых зерновых 
культур Должанский, Кол-
пнянский и Ливенский 
районы. Имеется воз-
можность уже на пред-
стоящей неделе в основ-
ном завершить жатву и в 
большинстве других 
районов.

Отрадно отметить при 
этом, что средняя уро-
жайность в Должанском, 
Колпнянском, а также  
Мценском районах со-
ставляет от 43 до 46 цент-
неров. Семь районов уже 
превзошли рубеж вало-
вого намолота в 100 ты-
сяч тонн. Так, сельхоз-
предприятиями ливенс-
кого АПК произведено 
302 тысячи тонн зерна. 
Эти данные лучше всяких 
слов свидетельствуют о 
том, что главная задача, 
поставленная руковод-
ством перед труженика-
ми АПК региона, — про-
извести зерна не мень-
ше, чем в рекордном про-
шлом году, — будет не 
только выполнена, но и 
превзойдена. 

— Много зерна у сель-
хозтоваропроизводите-
лей — это хорошо, а вот бу-
дет ли при этом еще и хлеб 
дешевый в магазинах?

— Если еще год-два 
назад формирование ре-
гионального фонда про-
довольственного зерна 
требовало серьезной ор-
ганизаторской работы и 
определенных бюджет-
ных затрат, то сегодня 
эта проблема полностью 
снята. Трехсторонние со-
глашения, заключенные 
между производителями 
зерна, хлебоприемными 
предприятиями и пере-
работчиками, позволили 
перевести ее решение на 
рыночную основу. Тот 
объем зерна пшеницы и 
ржи (соответственно 
50 тысяч и 20 тысяч тонн), 
который нужен для пол-
ноценного обеспечения 
населения региона хле-
бом и другими хлебобу-
лочными изделиями до 
октября 2010 года, вклю-
чая страховой запас, на 
соответствующих хлебо-
приемных предприятиях 
уже имеется. Достигнута 

также договоренность о 
том, что цены на соци-
ально значимые виды 
хлебобулочных изделий 
повышаться не будут. 

— Хороший урожай и 
отсутствие сегодня в 
масштабах страны ста-
бильного рынка зерна 
высветили острую про-
блему, без решения ко-
торой дальнейшее раз-
витие зернового произ-
водства просто невоз-
можно. Это нехватка 
элеваторных площадей 
для приемки и хране-
ния зерна и низкие це-
ны (ниже себестоимо-
сти) на зерно, которые 
сейчас предлагаются. 
Можно ли сельхозтова-
ропроизводителям на-
деяться на изменение 
такого положения?

— Что касается совре-
менных мощностей для 
хранения зерна, то впер-
вые за последние годы 
здесь наметился явный 
прорыв. Только в теку-
щем году введено в строй 
действующих новых эле-
ваторных мощностей на 
170 тысяч тонн, еще на 
200 тысяч тонн их должно 
быть построено в 2010 
году. Эту работу будем 
продолжать и дальше, 
чтобы иметь возмож-
ность хранить в надлежа-
щих условиях весь объем 
производящегося на Ор-
ловщине хлеба, который 
уже в ближайшее время 
должен выйти на уровень 
3 миллионов тонн.

В отношении востре-
бованности зерна и дру-
гих видов сельхозпродук-
ции, то над решением 
этой задачи надо рабо-
тать сообща и в первую 
очередь развивать соб-
ственное производство 
животноводческой про-
дукции в крупных инвес-
тиционных компаниях. В 
этом направлении сей-
час делается очень мно-
го, но кое-кто еще пред-
почитает стоять в сторо-
не, а потом жалуется, что 
на его зерно нет достой-
ной цены.  

— На днях в области 
стартовал сев озимых 
культур. Пока сеялки 

вышли на поля, отве-
денные под масличные 
культуры. А какие зада-
чи стоят по размеще-
нию посевов озимых 
зерновых?

— В структуре зерно-
вых посевов, под которые 
в области отводится 
950—980 тысяч гектаров 
пашни, согласно научно 
обоснованной системе 
земледелия озимые куль-
туры должны составлять 
примерно 50 процентов. 
Значит, мы должны иметь 
их на площади как мини-
мум 450—475 тысяч гек-
таров. Кроме того, ози-
мые  — это главный про-
довольственный хлеб, и 
поэтому они требуют к 
себе самого пристально-
го внимания. Все воз-
можности разместить их 
на таких площадях в об-
ласти имеются — как со-
ответствующая техника, 
так и семена, другие ре-
сурсы. В рамках этой за-
дачи и должны строить 
свои бизнес-планы все 
сельхозтоваропроизво-
дители.

— Буквально на днях 
стартует и уборка са-
харной свеклы...

— И к этому АПК обла-
сти готов. Выращен от-
менный урожай (по пред-
варительным оценкам, в 
объеме не менее милли-
она тонн), который спо-

собны хоть завтра при-
нять два сахароперера-
батывающих завода. За-
вершается заключение 
договоров между произ-
водителями корнеплодов 
и переработчиками. По 
всей видимости, сахар 
будет востребован, по-
этому можно надеяться 
на хорошую рентабель-
ность отрасли. 

В заключение беседы 
хотел бы пожелать всем 
сельским труженикам 
Орловщины успешного 
завершения уборочных 
работ и хорошего старта 
в новом сельскохозяй-
ственном году.

Юрий СЕМЁНОВ.

НА ФИНИШЕ УБОРОЧНОЙ

Область — с зерном, 
население — с хлебом

Предварительным итогам жатвы 

зерновых культур и проблеме 

обеспеченности населения области 

хлебом было посвящено интервью, 

данное вчера заместителем 

председателя правительства области, 

руководителем агропромышленного 

блока В.М. Серовым областным 

средствам массовой информации. 

Сев озимых культур начался на полях области. Первыми к заклад-

ке основы урожая 2010 года приступили сельхозпредприятия — 

производители маслосемян — ценного сырья для выпуска масел 

продовольственного и технического назначения, входящие в новую 

структуру аграрного бизнеса Орловщины — ООО «Орел-Агро-Ин-

вест», основной специализаций которого становятся выращивание 

и переработка семян крестоцветных масличных культур.

Наименование 

районов

Намолочено

 зерна,

тыс. тонн 

Урожайность, 

ц/га

Убранная 

площадь, 

% от плана

Ливенский 302,1 38 96

Колпнянский 165,4 43 92

Покровский 159,5 32 76

Должанский 140,2 46 94

Мценский 140,0 44 71

Свердловский 119,3 36 72

Орловский 111,0 33 82

Верховский 94,1 31 76

Залегощенский 90,0 31 66

Малоархангельский 83,5 38 78

Новодеревеньковский 70,5 26 75

Кромской 63,9 30 66

Краснозоренский 59,6 28 76

Троснянский 55,0 33 61

Глазуновский 54,5 34 75

Болховский 50,2 29 63
Новосильский 44,2 34 73
Хотынецкий 41,4 31 69

Урицкий 40,3 30 68

Дмитровский 37,6 33 67

Корсаковский 36,7 30 45

Шаблыкинский 31,6 28 53

Знаменский 21,6 27 58
Сосковский 19,2 25 61

Итого по области 2031,4 35 75

Информация

 о ходе уборки зерновых культур в Орловской области 

(в хозяйствах всех категорий, по состоянию на 15 августа 2009 года)

Трагедии на дорогах: что делать?
ИНТЕРВЬЮ


